

Suscripción.

CENTRO-AMÉRICA:

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0 05

OTRO DIARIO

Remitidos.

1 Columna de corriente.....	\$ 5-00
1 " " periódico.....	7-50

Anuncios.

1 Centímetro en columna.....	0-05
------------------------------	------

Comunicados de interés.
Gratis, à juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA
C. de la Catedral, 9.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 1885.

ADMINISTRADOR

FRANCISCO HUETE.

ALMANAQUE.

DICIEMBRE DE 1885.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

MARTES 2.—Santa Bibiana virgen y mártir; santa Aurelia, mártir.

Patriotismo.

Los antiguos llamaban *bárbaros* á los extranjeros y sabido es que entre las filas de los ejércitos sagrados de Israel se dió la palabra *schibolet* para distinguir al enemigo por la defectuosa pronunciación del *schin*.

Nada indicaba más alta posición para un romano que el poder declarar que lo era.

En nuestros tiempos, y en América, se tiene á gran título ser ciudadano de los Estados Unidos del Norte.

Los hombres, pues, han pretendido y pretenden siempre ser grandes sin que les cueste el trabajo personal de alcanzarlo, y los timbres de familia como los de la patria son venerados y se consideran parte integrante del honor.

Nosotros, que no podemos soportar tampoco el eterno *alardeo* que contra España y las cosas de ella se suele hacer por ahí; nosotros que sostenemos que el patriotismo es la primera de las virtudes y que á pesar de la solidaridad humana y de la unidad de la especie, amamos á la tierra donde se nació nuestra cuna por cima de todos los países; nosotros que jamás hemos permitido en silencio que se clave el vengativo pico del buitre de la envidia en las entrañas de ese noble Prometeo, que se llama pueblo español: no confundimos ni confundiremos jamás á la nación, ornada de glorias que, por más que se llamen pasadas, brillan y brillarán siempre en las hermosas páginas de su historia, con los hombres que han podido hundirla en el abismo de la deshonra, y que acaso lo han alcanzado. Admiramos la majestad de la patria; no la personifi-

camos en sus hombres, ni aun la vemos representada en ciertas fases transitorias de su vida política.

Si alzamos al cielo el nombre de Isabel 1^a, ponemos á raya el de Isabel 2^a; y nos causa asco la memoria de Carlos II, aunque nos entusiasme la de Carlos III.

No medimos á los pueblos por sus gobernantes, sobre todo cuando éstos no han sido electos por el sufragio popular, único que hoy puede admitirse como fuente del poder.

Ser miembro de una gran nación no nos haría estar más orgullosos que serlo de la más pequeña; los hechos esclarecidos y gloriosos de las naciones grandes ó chicas, sus hombres prominentes y sobre todo sus instituciones son las que nos hacen sentir ese noble orgullo, que tanto dista de la fatua pretensión de ver en nuestra cuna la primera nación del mundo.

La pequeña Génova produjo á Cristóbal Colón; la diminuta Ginebra á Rousseau; héroes como Kosciuzko los produjo Polonia entre las agonías de su muerte; Caracas dió á luz á Bolívar; y hemos de admirar á los grandes hombres y las nobles proezas del valor, las maravillas de la ciencia y los milagros del arte, nazcan y brillen donde quiera.

Así somos cosmopolitas; pero, lo repetimos, estimamos á nuestra patria por cima de todas las naciones que el sol alumbra.

Cuando de 1868 á 1870 trabajábamos con actividad indomable por el afianzamiento de aquella revolución tan promisorra y sus apetecidas conquistas; cuando pudimos observar de cerca aquella ebullición de ideas en que tanto se arraigaron los buenos principios en el pueblo español; cuando sentimos las palpaciones más íntimas de su corazón y tocamos sus llagas, para verter en ellas algún bálsamo: entonces creíamos que la o-

bra del patriotismo sería eficaz.

Así hemos sido patriotas, y siempre lo seremos amando á nuestra patria libre y progresista.

Bien engañados estarían los que de otra suerte quisieran juzgarnos, y quien tratase de tildarnos de ciego amor al lugar de nuestra cuna, también errara, si no distingue en nuestra simpatía un fondo de razón y de juicio recto, prisma á través del cual acostumbramos mirarlo todo.

Pensar en que hemos de torcer los ideales en que siempre hemos vivido, es ciertamente grave error: jamás confundiremos lo blanco y lo negro á los reflejos del amor patrio, y aunque se nos tilde de ciegos, haremos la clara defensa de nuestra patria siempre que la veamos injustamente atacada.

El patriotismo bien entendido ha sido la base de los más altos hechos de la humanidad.

El patriotismo es fuente de las más nobles y levantadas virtudes.

El patriotismo, amor á la patria; no á sus errores y á sus hombres, que no lo merecen, el verdadero patriotismo estimula á los hombres á ser dignos de la nación de que son ciudadanos.

Ser ciudadano de un pueblo libre, sea grande ó pequeño, ésa es una legítima aspiración; pero es más grande el que cada uno trate de contribuir con lo que pueda y como pueda á hacer grande á su patria.

NOTICIAS POR CABLE

TELEGRAMA DE SAN JUAN DEL SUR.

Recibido en San José el 30 de Noviembre, de 1885, á las 10 h. v. m.

RANGOON.—La fuerza expedicionaria Británica capturó á Mingyan después de un combate vivo con los burmeses. Del ejército Británico hubo sólo tres heridos.

PARIS.—Los Jefes Carlistas en esta ciudad recibieron un gran número de telegramas de Don Carlos. Los despachos indican que Don Carlos aguarda una sublevación Republicana en España como consecuencia de la muerte de Alfonso, y cree que el ejército, reprimirá la sublevación y vendrá en su apoyo.

MADRID.—Se ha declarado en estado de sitio las provincias de Barcelona, Cartagena y las Canarias.

Los despachos de todos los partidos indican que reina un estado de cosas muy intranquilo. Los Editores de un periódico para señoras fueron arrestados por haber publicado á la cabeza de un artículo "Alfonso ha muerto, viva la República."

ROMA.—El nuevo Ministro Americano ha presentado sus credenciales al rey Humberto.

WASHINGTON.—Varios distinguidos demócratas han suplicado al Presidente que se abstenga de su proyecto de visitar á Indianapolis, para asistir al entierro de Mr. Hendricks.

MADRID.—La esposa de Alfonso XII fué recibida en esta ciudad con gran esplendor. La Reina con su hija ocupó el carruaje que siguió inmediatamente al carro fúnebre.

Había 2000 carruajes en la procesión. La Reina estuvo enteramente cubierta de su velo de luto, mientras que la procesión fúnebre pasaba por las calles. El pueblo lloraba. Los miembros del nuevo Ministerio son fusionistas con excepción de Ríos, Martos, y Moret, quienes pertenecen á la Izquierda dinástica. El General Martínez Campos reunió hoy los Oficiales superiores del ejército y se declaró listo á obedecer á cualquier Ministerio ó Jefe que la Reina nombrara.

Todos los concurrentes juraron sostener la constitución y á mantener la sucesión.

Hay rumores de una sublevación carlista inminente en Navarra.

Los soldados con licencia han recibido orden de juntarse con sus regimientos inmediatamente.

MADRID 28.—El Gobierno ha negado la sublevación de los carlistas. La Reina expresó el deseo de que la política de Sagasta fuera de moderación, y aseguró que más bien quisiera hacer aparecer que reunía el pueblo en defensa de la corona de su hija.

La triste procesión fúnebre, desde Pardo hasta Madrid, se hizo con un buen tiempo, y bajo la influencia de los rayos del sol; contenía lo menos ochenta mil concurrentes. Hay mucha ansiedad con respecto á la actitud pública en la crisis actual; ¿la regencia será favorecida, y la sublevación carlista llegará á ser de ningún valor?

LIMA 27.—La agitación de ayer no ha disminuido, algunos rumores han aumentado la inquietud de las gentes de Palacio. Los trasportes del Gobierno llegaron al Callao, del sur, trayendo los recursos necesarios que de una vez fueron transportados á la capital.

No hay ninguna noticia fidedigna con respecto del paradero de Cáceres.

CHILE.—Santiago 27.—La comisión mixta que examinó el presupuesto para el año próximo, ha informado al Senado que con el balance de este año habrá un sobrante de ocho millones de pesos.

CORRESPONDENCIA TELEGRAFICA.

TELEGRAMA DE GUATEMALA.
Recibido en San José el 29 de noviembre de 1885, á las 1½ p. m.

Señor Redactor del "Otro Diario."

Ayer terminaron las elecciones de Presidente y Vice-presidente. El Gral. Barillas saldrá para Presidente electo por la gran mayoría de los Guatemaltecos. Es probable que el Coronel don Vicente Castañeda salga como Vice-presidente hoy.

En los días que siguen habrá carreras en el Hipódromo, con motivo de la feria en Jocotenango: prométese que serán animadas.

Toda la semana pasada se han sentido continuos temblores en Amatitlán. No he recibido parte de Ud. en toda la semana y he visto publicados unos en "La Patria."

EL CORRESPONSAL.

TELEGRAMA DE HEREDIA.

Recibido en San José el 30 de Noviembre de 1885, á las 3¼ p. m.

Señor Redactor del "Otro Diario"

Anoche como á las 7 p. m. Juan Madrigal de 13 años de edad, hirió gravemente en la parte dorsal del torax á Beltrán González, de 15 años. Heridor preso.—Se sigue la sumaria con actividad.

EL CORRESPONSAL.

TELEGRAMA DE ALAJUELA.

Recibido en San José, el 29 de Noviembre de 1885, á las 10 p. m.

Señor Redactor del "Otro Diario"

Acaba de verificarse el examen público de la escuela central de niñas de esta ciudad. Los resultados han correspondido ventajosamente á los laudables esfuerzos de su Directora la señorita Mariana Gagini.

El jueves asistimos también al de la escuela de párvulas del Sur, dirigida por la señorita Paula Morales, en el que admiramos á la par del adelanto de las niñas, ese porte y delicadeza de maneras, finas, así en el lenguaje como en todo lo demás que la señorita Morales, sabe imprimir á sus discípulas.

El acto se concluyó con un baile.

El Corresponsal

CABOS SUELTOS.

Teatro.

(Continuación.)

La Srita. Villareal, la Sra. Ors y la de Fors cantaron bien el precioso trío de las cartas *llevadas del cielo* del 1er. acto. La de Fors sobre todo, que por primera vez salió á encargarse de un papel nuevo, y en esto estamos de acuerdo con *El Cautivo*, que mencionó la limpieza de ejecución en el de *Tonelera*.

La Villareal cantó bien su aria del 2º. acto.

La Pla y la Ors estuvieron divinas en el precioso duo del tercero, que es el número más lindo y difícil de la obra.

Bachiller, Jiménez y Alvares hicieron uno terno de maridos que merecían ser condecorados con el toisón, ó con la antiquísima del buey Apis.

La Pla en su figura de Diabolo nos pareció verdaderamente tentadora.

Los coros excelentes y el conjunto tan sensual y fantástico como pudiera desearle el más gastado Tenorio, ó la coqueta de más endurecido corazón.

Escuela del Hattillo.—Nos dicen lo siguiente. El 30 de Noviembre tuvo lugar este exámen. No nos atrevemos á dar juicio, á juzgar por él, de las cualidades de la Escuela; pero si anunciamos al público que el Señor Fernando Ramírez, á presencia del Señor Gobernador y del cuerpo de examinadores, estuvo *non sanctus* en el exámen de Religión. Después de divagar en una metafísica que, á Dios gracias, no hemos entendido nunca como que se funda en la fe ó en la mitología Romana, acabó por expresar,—aunque ahora le esté pesando,—que no creía en la infalibilidad del Papa, porque éste era un hombre que *erraba* á cada instante como nosotros que somos de carne y hueso.

En Tegucigalpa ha comenzado á publicarse "La Opinión," periódico semanal de política y literatura; lo edita Don Ramiro Fernández. Deseamos al colega larga vida y que cumpla su programa, siendo, como lo advierte, el órgano genuino de los amantes del progreso.

En la misma Capital se ha inaugurado una "Escuela nocturna de obreros." La dirige un Señor Velazquez y el profesorado lo componen los estudiantes normalistas. El número de alumnos llega á 219, siendo la asistencia diaria de 180 próximamente.

"La Ferula." Así se llama el nuevo periódico, que nos ha venido de San Vicente, Salvador. Entre los redactores figura el inteligente joven Doctor Estéban Castro. Se ha empezado á publicar en dicha hoja una serie de artículos para poner en claro la política y las rectas intenciones del General Don Fernando Figueroa. Leeremos con gusto cuanto se diga á este respecto, para, á nuestra vez, ocuparnos del asunto. Que "La Fécula" corresponda con su nombre y que viva con honra y provecho.

En el Club.—En la noche del martes, un caballero dió á otro un par de bofetadas, según se nos asegura. Cuál haya sido el motivo, y quiénes son ellos, averigüe el lector curioso.

Salieron antier para Puntarenas, y con dirección al Salvador, el Ministro Diplomático Don Jacinto Castellanos, nuestros amigos Don Fabio Morán é hijo, y Don Ramón Zelaya. Deseámoles un feliz viaje.

Vease cómo ha sido tratada la vagancia en todos los tiempos y en diversas naciones:

"Dracón, aquel severísimo legislador de Atenas de cuyas leyes se dijo que estaban escritas con sangre, castigaba la holgazanería con pena de muerte.

Solón, que dió leyes á la misma república, puso entre ellas también castigo á los holgazanes; pero más moderado.

Platón quería que fuesen desterrados de su República.

Herodoto dice que los egipcios castigaban la ociosidad como crimen de Estado.

Tácito refiere que los alemanes metían á los holgazanes en unas lagunas, en donde los dejaban espirar.

Justiniano en su Código (*tit. de mendicantibus validis*), impuso penas á los que sin ser inválidos ejercían la mendicidad.

La ley 1ª, tit. 11., libro 8 de la *Nueva Recopilación* disponía que á los holgazanes capaces de trabajar, cualquiera pudiese tomarlos de propia autoridad y servirse de ellos sin salario alguno, ni otra pensión que darles de comer.

El artículo 271 del Código penal francés castiga á los holgazanes con prisión de tres á seis meses, y los pone después bajo la vigilancia de la alta policía durante cinco ó seis años."

Aquí agrega "El Constitucional" de León:

Entre nosotros la ley sobre el particular se ha puesto á un lado, y se premia la profesión con gratificaciones. ¡Progresos de la civilización.

"El Trabajo." Como observamos nosotros que el colega salió de color amarillo y con un artículo de color negro, tomado de un periódico nicaragüano, dice en su número del sábado:

"No suponemos mala fe al "Otro Diario" al hacer semejante apreciación de "El Trabajo"; porque de aquel colega para éste y vice-versa no puede haber más que amistad y mancomunación de ideas." Así es en efecto, y nos complacemos en consignarlo; pero como amor no quita conocimiento, no vacilamos en dar á entender que nos extrañaba que el amigo Quirós hubiera hecho suyo un artículo apasionado contra los emigrados, á quienes está bien que se les combata, pero no que se les denigre cuando quedaron vencidos. No censuramos, ni siquiera extrañamos que así es-

criban en Nicaragua hombres como un Favio Carnevalini y Jesús Hernández, quienes, según sabemos, le han dejado al "Otro Diario" como hoja de perejil, por haber expresado nuestro parecer con franqueza y sin pasión respecto de los revolucionarios, lo que sí nos pareció extraño fue el que se hubiese tomado un artículo de éstos para reproducirlo, en el simpático "Trabajo" y en las columnas editoriales, y así lo indicamos, pero de una manera que sólo el malicioso redactor dió con la observación amistosa que nos creímos en el deber de hacerla, diciendo para nuestro capote aquello de *amicus Plato sed magis amica veritas*

Facil y economico.

Para reconocer si el café molido es de buena calidad, ó es falsificado, se llena un vaso con agua, y con la punta de un cuchillo se deja caer sobre la superficie del líquido un poco de café molido. Si el café es bueno, *sobrenadará* y no enturbiará la limpidez del agua; si el café contiene achicoria ó cualquier otro cuerpo extraño, esos cuerpos extraños se precipitarán al fondo del vaso.

El ensayo no puede ser más fácil.

Centenario de Colón.—El municipio de Génova, según noticias de la prensa italiana, ha pedido al Gobierno su concurso para que sufrague una parte de los gastos que ocasionarán en 1892 las fiestas solemnes que han de celebrarse para conmemorar el descubrimiento de América y la expedición del insigne navegante genovés.

Como es sabido, los Gobiernos de España, Portugal, Francia y algunas de las repúblicas hispano-americanas han acogido el pensamiento con mucho interés y tratan de realizarlo con esplendor.

Proyéctase, entre otras cosas, una Exposición general de productos de América y la fundación de un Museo histórico universal, donde se guardarán los objetos referentes á los viajes de Colón; también se piensa hacer una imitación ó copia del primero de los que hizo, saliendo de Palos en el mismo día de Octubre de 1492 en que en 1492 tomó Colón el rumbo de las Indias.

El profesor Ayton era un hombre sumamente tímido y estaba enamorado y correspondido de la hija del profesor Wilson, pero nunca encontrab-

valor suficiente para pedírsela al papá. Por fin la joven se decidió á hacerlo por él, y entró en el estudio de su padre mientras Ayton esperaba el resultado en la biblioteca.

A los pocos minutos volvió la joven con un pedazo de papel sujeto á su espalda con un alfiler, donde se leía lo siguiente:

"El profesor Wilson dedica á su amigo el profesor Ayton este ejemplar de sus obras."

Es curioso.—El holgazán se ha arreglado de modo que venera todas las religiones, sin conocer ninguna, observando la suya que es la siguiente:

Los domingos es cristiano, porque para éste es el domingo fiesta de guardar.

Los lunes es griego, porque los griegos no trabajan este día.

Los martes es persa, pues los persas hacen fiestas todos los martes porque son aciagos.

Los miércoles es asirio, porque los asirios hacen el vago el miércoles.

Los jueves es egipcio, pues los egipcios descansan en este día.

Los viernes es turco, porque los turcos descansan este día, tomando alguna id.

Los sábados es judío, por ser fiesta para ellos los sábados.

En la reseña que dimos ayer de los obsequios hechos al Sr. don Manuel R. Brenes como Gobernador de Cartago, dimos á entender que él fue el que invitó para la cena dada en el Hotel de Aguilar; pero rectificamos el concepto, pues varios amigos del Sr. Brenes fueron los que dieron el banquete á que aludimos y en que estuvimos catorce personas.

En la noche del domingo 29 dió la sociedad musical "Euterpe" de Cartago un baile especial de socios, el cual se nos informa que estuvo á la altura de sus cultos miembros y que reinó en él el mayor orden. El señor Campabadal ha formado verdaderamente un centro de civilidad y progreso en su simpática "Euterpe."

Recomendamos al Jefe supremo de la República, tan entusiasta por todo lo que tiende al desarrollo y cultura de Costa Rica, esa laboriosa corporación de artesanos que cultivan el arte por afición, muy decididos á todo, pero sin recursos para hacer prosperar su sociedad.

El domingo á las doce y media se verificó la elección de los miembros de la Dirección

de Estudios que debe comenzar sus funciones el 1° de enero próximo. Fueron electos para Rector, el Lic. don Alejandro Alvarado.

1er Director, Lic. don Vicente Sáenz.

2º " Lic don Félix A. Montero.

3er " Dr. don Daniel Núñez.

4º " Lic. don José A. Quiros

1er Suplente, Br. don Elías Jiménez.

2º " Lic. don Máximo Fernández.

3er " Br. don José N. Astúa.

Sea enhora buena y ojalá que la Hon. Junta acierte en el desempeño de su importante cometido.

Tres ciudadanos cayeron ayer en manos de la Policía, dos por riña y uno por ebriedad escandalosa y faltas á la autoridad de Policía.

Don Pedro Porras.

Nos ha dado para su publicación las siguientes líneas:

INFUSORIOS POLIGASTRIA,
EHRENBERG.

Bajo esta denominación, se comprenden numerosos séres de organización sencilla y de cubierta ó si se quiere dermato-esqueleto petreo, formando partes de faunas antiguas y modernas. Las conchas silíceas de los infusorios, aunque no divididas en células ni perforadas, ofrecen si se observan con el microscopio marcados y curiosos caracteres de forma y dibujo, tan fáciles de distinguir como los de las conchas de los moluscos. Las láminas de los incomparables estudios y monografías de Ehrenberg, contienen numerosas y exactas figuras de los delicados restos de infusorios de las épocas pasadas y presentes, cuyos depósitos fueron conocidos en las artes mucho tiempo antes que la ciencia reconociera su naturaleza y procedencia orgánica. Examinados con el microscopio por Mr. Ehrenberg en 1836 varias porciones de la piedra llamada Trípoli, observó que se componía exclusivamente de conchas cuarzosas de infusorios, y sobre todo de una especie ya extinguida que designó con el nombre de *gallionella distans*.

En Bilín (Bohemia), existe un depósito de dicha piedra, que

tiene por lo menos catorce pies de grueso, y forma la cima de una colina, en la cual, cada pulgada cúbica contiene cuarenta y un mil millones de las llamadas unidades orgánicas.

Dicha roca encierra asimismo conchas de los géneros *naviculas*, *vasillaria actynocius*, y otros organismos todos cuarzosos; la parte inferior de dicho depósito consiste en conchas compactas y adheridas sin ningún cemento visible; algunas de ellas están llenas de una materia amorfa y sílicea pulverulenta, formada por las conchas disueltas.

Aquí en nuestro Costa-Rica, tenemos tambien rocas sedimentarias de origen orgánico: tal es la turba que se encuentra en los Desamparados en la hacienda del Doctor Castro.

En la Hacienda llamada "Taboga," perteneciente á la Señora Emilia Solórzano de G. encuéntranse como á trescientos metros al Este de la casa de habitación, unas colinas en cuya base se advierten gruesas capas formadas de valvas, erisos, sérpulas, y de una multitud de conchitas más ó ménos alteradas, hasta encontrarse hechas polvo.

REMITIDOS.

Aclaracion.

El "Diario de Costa Rica" de ayer, registra en sus columnas un suelto en que se lamenta el autor y pregunta en nombre del público, por qué no se le obsequia, como ántes, con retretas frecuentes en el Parque y en la Plaza de la Merced.

Absurda de todo punto nos parece la pregunta, puesto que el público no ignora que hubo ocho días de mal tiempo y que actualmente el Cuerpo Militar de la provincia, se encuentra de luto por la muy sentida muerte de nuestro querido Jefe y amigo el General de División Don Egidio Durán, ex-Comandante de la Provincia.

Con que pareció el peine.

Dedicado al Ingeniero
Dn. Luis Matamoros.

Por un lacre de color
Hallóse un peine perdido,
De modo que el lacre ha sido
El fiscal ó el delator.

Por eso en nuestro sentir
Buscando el color más propio
Evitemos el del Opio
Que al fin nos hará dormir.....
El negro da que pensar,
El rojo, que deducir.....
El azul, nos haría reír
Y el verde mate, esperar.

Bueno será que al cerrar
Carta alguna ó papelucho,
Se abre con calma... y pensar
En la opinión de un machucho
Espresada con desecoco
"Que hay lacres que pegan poco
Y hay otros, que pegan mucho.

San Mateo, noviembre de 1885.

NICOLÁS.

J. F. Echeverría. J. Castro Mendez.

Echeverría & Castro.
Comisionistas.

2 Calle Fernández.
San José de Costa-Rica.

P 11.

BELLA-VISTA.

Vendo mi hacienda de café de este nombre, de unas sesenta manzanas, situada en La Unión (Tres Rios), como 400 varas distante de la estación del ferrocarril "Herrán."

J. Feder. Lahmann.

3 v—3

PARA REALIZAR

se vende barato en la tienda de J. Feder. Lahmann: Fluses, Casimires, Paño, Camisas, Pecheras de camisas, Gaza blanca, Coletilla, Mantillones, Cintas, Cintillos, Encajes, Pañuelos, Adornos de lana y de algodón, Hilo, Hiladilla, Cáñamo para sastre y para talabartero, Puños de lino para hombre, Cuellos y puños para Señora, Trencillas, Cortaplumas, Tijeras, Portamonedas, Cigarreras, Muñecas, Broches, Botones, Agujas, Peines y Peinetas, Espejos, Lentejuelas, Escarche, Gusanillo, Mechas para eslabón, Pomadas, Patchouly,

Sobres de cartas, Papel de carta, Papel de billete prensado y dibujado, Libritos de apuntes, Libros de cuentas, Música para piano.

Galón Briche y Fleco falso. Joyería falsa y gargantillas.

6 v—4.

LA GANGA. ALTA NOVEDAD.

Bueno, Bonito y Barato.

SURTIDO completo en casimires, camisas, sombreros de fieltro, fluses, piezas sueltas.

LEVITAS desde \$ 12 á \$ 25.

ABARROTES de todas clases.

VINOS, cognac y otros de 1.ª clase.

SE ESPERA un surtido completo por el próximo vapor.

SASTRERÍA á la última, y exacto cumplimiento.

San José, 10 de Nbre. 1885.

PEDRO TERRES.

P.—20.

INVITACION.

Durante los trece primeros días del mes de diciembre próximo se verificarán los exámenes de fin de curso de este Instituto, y de parte de los Srs. Director y profesores, tengo el honor de invitar al público en general y á los padres de familia en particular.

Secretaría del Instituto Universitario, San José 28 de noviembre de 1885.

Carlos Franco. Salazar

SRIO.

AVISO,

Acaba de llegar á la "Botica del Mercado" de Rucavado H. Os un gran surtido de medicinas, drogas, preparaciones químicas, instrumentos quirúrgicos etc, los cuales estoy comisionado para vender en grandes y pequeñas facturas. que haré llegar á cualquier parte de la República.

Mandaré catálogos al que lo solicite, y me quiera favorecer con sus pedidos.

Cartago, nov. 25 de 1885.

R. A. MEZA.

12 alt.—2.

SE VENDE

una caja de hierro. En esta imprenta se dará razón.

San José, 25 de nobre. de 1885.

3 v.—3.

HOTEL Y RESTAURANTE DE ITALIA,

Calle del Comercio.

P.—18.

OPORTUNIDAD.

Vendo mi casa de habitación, un potrero en el barrio de la Pólvara, como de siete manzanas, y otro en los Cuadros, llamado "Puente de tierra," como de catorce.

San José Nov. 24 de 1885

RAMÓN CHAVARRIA.

3 v. alt. 3

ANUNCIO.

Habiéndose ocupado el infrascrito, por más de 30 años, en destinos públicos del ramo de Contabilidad, ofrece sus servicios al que lo necesite en este género de ocupación.

San José, Nov. 24 de 1885,

Ramón Chavarría.

3 v. alt. 3

ALEJANDRO CARDONA

Profesor de Guitarra y otros instrumentos musicales, ofrece sus servicios al público, como así mismo en la afinación de pianos. Se le puede solicitar en la barbería de los Tres Amigos en San José.

15 v alt. —11

Se vende el lote n: 33 de 2.ª orden 2.ª División Atlántica. Contiene una area de 286 manzanas 8750 varas cuadradas. El terreno es alto, bien ventilado y con buenas aguas.

Se vende por la tercera parte de su valor.

También se venden varios muebles, como camas, silletas, mesas etc.

El que quiera algo hablese con Pedro Porras.

3 v.—1.

HOTEL COSMOPOLITA.

Alajuela.

En la calle de la estación, cien varas al sur de la plaza principal, está abierto al público este establecimiento, desde el 1.º de los corrientes.

En él encontrarán sus favorecedores, habitaciones confortables, mesa variada y abundante, buen trato, limpieza en todo y esmeradísimo servicio.

La cantina está surtida de los vinos y licores más delicados, sin que falten por eso los del país.

Ofrecemos también un variado surtido de apetitosas cervas, frescas todas, puros magníficos y deliciosos sigarillos.

En el mismo establecimiento se alquilan bestias, garantizando su buen paso, agilidad y fortaleza. Precios módicos en todo. M. B. AGÜERO.

Propietario.

Dic. 1885.

20 alt.—1

Despues

de la pascua, todas las casitas de cartón armadas, que se quieran vender hay quien las compre *plata al contado*.

En esta imprenta se dará razón.

3 v—1.

UN BUEN NEGOCIO.

Vendo mi casa de habitación situada en esta ciudad al Este de la Plaza del Hospital, calle de Umaña n.º 13. La casa contiene las piezas siguientes: dos salas, tres cuartos para dormitorios, un comedor grande, cocina, un corredor para guardar leña, su común nuevo, un lavadero techado con teja de hierro. La persona que desee comprarla se entenderá con su propio dueño en la referida casa. En esta imprenta informarán.

Diciembre 1.º de 1885.

Monseñor Presbo. Juan P. Salazar

3 v alt 1.

COLEGIO DE CARTAGO.

Los exámenes generales se celebrarán diariamente desde el Miércoles 9, al Domingo 20 del corriente mes, de 7 á 10 a m. y de 12 á 3 p. m.

La Dirección suplica especialmente á los padres de los alumnos, é invita al público en general á que se sirvan honrar con su asistencia esos actos literarios.

Cartago, Diciembre 1.º de 1885.

3 v alt.—1



38 vS.—5.

IMPRENTA DE LA PAZ,